

„Gemeinsam“ – ein Leitgedanke in der kirchlichen Arbeit

Am Christkönigssonntag, dem 26. November 2017, ist das **Kirchenjahr 2016/2017** zu Ende gegangen und mit dem Advent hat das neue begonnen. Der Pfarrverband St. Paul-St. Stefan nimmt gerne die Möglichkeit wahr, im gemeindlichen Mitteilungsblatt eine Kurzinformation zu bringen.

Die **Pfarrgemeinderatswahl** im März 2017 hat einige Änderungen in der Zusammensetzung der Pfarrgemeinderäte gebracht und damit verbunden mussten die internen Zuständigkeiten neu geregelt werden (z. B. Ausschuss für Verwaltung und Finanzen, kirchliche Grundaufträge, Fachausschüsse). Die **Aufgaben der Pfarren** beziehen sich nicht nur auf Aktivitäten mit religiösen Schwerpunkten (Gottesdienste, kirchliche Feste, Jugendarbeit, Taufen – in St. Paul waren es in diesem Jahr sogar acht, Hochzeiten, Begräbnisse usw.). Die Erhaltung der Kirchen und der Gebäude, die von den Pfarren verwaltet werden, ist eine weitere, kostenintensive Verpflichtung (im Jahre 2017 Bauvorhaben bei der Pfarrkirche St. Stefan und der Filialkirche St. Anton auf der Windischen Höhe).

Wir sind dankbar, dass die **Unterstützung** durch die Gemeinde St. Stefan in verschiedenen Belangen seit Jahrzehnten gegeben ist. Ein gutes Beispiel im Jahre 2017 war die Errichtung eines barrierefreien Zuganges zur Pfarrkirche St. Stefan. Die Gemeinde hat einen wesentlichen finanziellen Beitrag zu diesen gelungenen Baumaßnahmen geleistet.

Den Förderstellen wurde heuer von den Gemeinden St. Stefan und Malborghetto-Valbruna ein **EU-Kleinprojekt** zur Genehmigung vorgelegt, das vor allem bauliche Verbesserungen bei den Kreuzwegen und Kalvarienbergkirchen in den beiden Gemeinden vorsieht. Zudem soll ein neuer Pilgerweg diese Kreuzwege verbinden. Die Pfarre St. Stefan hat sich grundsätzlich bereit erklärt, dieses Projekt zu unterstützen.

Die Bewahrung der **Schöpfung** ist ein weltweites Anliegen von Papst Franziskus und daher müssen die Pfarren bei ihrer Arbeit in Zukunft verstärkt Gesichtspunkte des Umweltschutzes berücksichtigen.

Gemeinsam sollte es weiterhin gelingen, den vielfältigen kirchlichen Aufgabenberei-

chen gerecht zu werden. In den Pfarrblättern und auf der Pfarrwebsite berichten wir laufend darüber.

Gesegnete Weihnachten und ein gutes neues Jahr wün-

schen namens der Pfarrgemeinderäte

**Angela Moritsch,
PGR-Obfrau St. Paul,
und Peter Sternig,
PGR-Obmann St. Stefan**



Bauliche Verbesserung bei der Pfarrkirche St. Stefan: barrierefreier Zugang, Sept. 2017



Die Kulturträger sind bei den kirchlichen Festen eingebunden, Fronleichnam 2017 in St. Paul